

3 de agosto 1981

9

UNO MAS UNO

► **Según información del diario La Nación**
Se emitirá un billete de un millón de pesos en Argentina

► **Tendrá una equivalencia a 133 dólares**

BUENOS AIRES, 2 de agosto (AP). — El gobierno se apresta a poner en circulación el billete de un millón de pesos, equivalente a 133 dólares, y "ello obliga a reflexionar sobre la inminente muerte del peso", dice hoy el diario *La Nación*.

El nuevo billete será puesto en circulación cuando "todavía recordamos la preocupación que causó a los argentinos la aparición del de 500 mil pesos, en su momento el de mayor denominación en el mundo".

Como "síntoma" de la "inminente muerte del peso", el matutino recuerda que la propia municipalidad de Buenos Aires ya ha sido reemplazado por litros de gasolina para cobrar las multas por mal estacionamiento.

EXCELSIOR

Protesta en EU al Apoyo que se da a Gobiernos Represivos

Grupo Legislativo Contra Chile, Argentina, Uruguay y Paraguay

Por FAUSTO FERNANDEZ PONTE,
corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, D. C., 2 de agosto.—Cuarenta y siete legisladores de Estados Unidos protestaron hoy ante el Presidente Ronald Reagan por su decisión de apoyar activamente las solicitudes de créditos que presenten en las organizaciones multilaterales de financiamiento los gobiernos de Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay, considerados los más represivos de América.

En carta enviada al Presidente, los legisladores aluden a la decisión de aquél de que los representantes estadounidenses ante el Banco Mundial (BM), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), voten a favor de que se aprueben operaciones financieras con los gobiernos de los países mencionados.

Los representantes gubernamentales ante las instituciones de asistencia financiera multilateral son miembros de los directorios ejecutivos de éstas y, con ese carácter, votan a favor o en contra o se abstienen, de todas las solicitudes de créditos, préstamos o cooperación técnica, presentadas por los gobiernos de los países miembros.

Reagan instruyó al secretario del Tesoro, Donald T. Regan, que los representantes estadounidenses voten

Protesta en EU al Apoyo que se da a Gobiernos

Sigue de la página tres

a favor de que se aprueben solicitudes de créditos presentadas por los gobiernos de ciertos países, algunos de los cuales son considerados como extraordinariamente represivos y violadores de los derechos humanos y cívicos de sus ciudadanos. El gobierno de Argentina, por ejemplo, es responsable de la desaparición de unas 15,000 personas en los últimos años.

En su protesta a Reagan, los legisladores sostienen: "Puesto que los gobiernos de Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay son culpables de perpetrar consistentemente graves violaciones a derechos humanos internacionalmente reconocidos, la decisión de usted viola directamente la Ley de Instituciones de Financiamiento Internacional, sección 701".

Los legisladores urgen a Reagan a seguir usando todos los medios posibles para expresar la preocupación estadounidense sobre las violaciones de los derechos humanos en dichos países. Uno de esos medios es el de votar en contra de que sean aprobadas las solicitudes de crédito.

Añaden que el apoyo del Congreso estadounidense a las instituciones de financiamiento multilateral está en peligro de quedar socavado debido a la decisión de Reagan, y eso podría traducirse en que no se aprobarán contribuciones estadounidenses al BML, FMI y BID.

Los legisladores han reaccionado con indignación ante el apoyo gubernamental estadounidense a los gobiernos citados, en los bancos multilaterales no sólo porque consideran que la política oficial de Estados Unidos podría, por un lado, restarle credibilidad y prestigio ante el mundo y ser, por ende, poco efectiva, y por otro lado, implica complicidad tácita con las prácticas represivas en aquellos países.

Según estadísticas compiladas por organizaciones de Defensa de los Derechos Humanos, tanto privadas como gubernamentales, en varios países de Europa e

incluso en Estados Unidos, los gobiernos de Argentina, Chile, Paraguay y Perú han desaparecido desde 1973 a la fecha unas 30,000 personas y obligado a exiliarse a unas 400,000.

Entre los desaparecidos —la mayoría ha muerto— figuran no sólo disidentes políticos o miembros activos de una oposición política organizada, sino también personas que nunca participaron en ninguna actividad cívica, política o partidaria, y que solamente eran sospechosas de disidencia o estaban vinculadas con opositores por lados de amistad o de familia o simplemente de trabajo.

EXCELSIOR

Argentina, Descorazonada; no hay Ninguna Salida Política: Borges

BUENOS AIRES, 2 de agosto. (AFP y AP)—Argentina está descorazonada, no hay ninguna salida política, ya que probablemente los resultados de unas elecciones serían una catástrofe, opinó hoy Jorge Luis Borges a su regreso de Italia, donde recibió un galardón que le otorgó la municipalidad de Milán.

"Quizá yo sea el único argentino que no da consejos políticos. No pertenezco a ningún partido aunque he pasado por todos. La verdad es que solo puedo opinar sobre literatura", agregó.

Preguntado acerca de cómo se ve Argentina en el exterior, Borges respondió: "La verdad es que no se ve. En el exterior no se habla de temas tan melancólicos".

—¿Pero usted no se siente argentino?, le preguntó, indignado, el reportero de una revista nacionalista.

—Después de tantos años me he ido acostumbrando a ser argentino. Quisiera ser cosmopolita para sentirme en mi patria en todos lados, respondió.

Calificado de "oscuro" por otro periodista, el escritor explicó que si lo es, será por torpeza congénita e incurable. "No trato de ser oscuro, porque no trato de asombrar a nadie".

"Si me nombraran dictador, renunciaría en el acto y me quedaría en casa para seguir escribiendo".

EXCELSIOR

Otro Accidente Aéreo en Argentina; Murieron Cuatro de Seis Pasajeros

CORRIENTES, Argentina, 2 de agosto. (AFP)—Cuatro personas murieron al desplomarse el Piper Bimotor en que viajaban, por las inmediaciones del aeropuerto local, debido a la falta de combustible, se informó.

La máquina, partió de San Juan, en el oeste del país y luego de reaprovisionarse en Córdoba, se dirigió al aeropuerto correteño con

el resultado señalado.

Testigos presenciales del accidente, dijeron que el piloto trató infructuosamente de realizar un aterrizaje sobre la ruta, pero la fluidez del tránsito lo obligaron a decidirse por hacerlo en un campo vecino donde finalmente se estrelló, incendiando y se inmediatamente después.

Tres de los ocupantes del avión eran soldados.

EL DÍA

Organismos internacionales

La ONU necesita un trapequista de la diplomacia, dice Orfila

Probable candidatura: *B Imparcial*, de Caracas

CARACAS, 2 de agosto (AP).— El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), el argentino Alejandro Orfila, criticó la falta de presencia latinoamericana en la Organización de las Naciones Unidas y confirmó su candidatura para el máximo organismo mundial, según una entrevista publicada hoy aquí.

En una entrevista concedida al editor internacional del diario *El Nacional*, Ted Córdova-Claure, Orfila confirmó su interés en presentarse como candidato para la Secretaría General de la ONU y señaló que "la región debe presentar un candidato, el GRULA (Grupo Latinoamericano en la ONU) debe reunirse y decidir llevar un candidato que sea de todas las naciones".

Según el diario, Orfila reflexionó que en 1945 cuando se fundó el organismo mundial "los 21 votos latinoamericanos eran prácticamente decisivos en la Asamblea General y el continente actuaba con una gran coherencia".

Añadió que "hoy día, la presencia latinoamericana (27 votos) parece casi arrollada por los más de 45 votos africanos".

"La ONU, después de todo, necesita un trapequista, un equilibrista de la diplomacia, y eso es lo que yo hago aquí (en la OEA)", dijo, según el diario.